I Jornada de Socialización de Investigación Estudiantil "Hacia la Adquisición de Competencias Investigativas en el Cuidado de Enfermería"

Míldred Rosero Otero

Coordinadora de Investigación Programa de Enfermería Universidad Mariana



as investigaciones estudiantiles, comúnmente denominadas trabajos de grado o ejercicios investigativos, se convierten no sólo en un requisito para optar un título profesional, sino en un proceso formativo de sensibilización hacia problemáticas que giran alrededor del objeto de estudio de las disciplinas que para el caso de Enfermería es el cuidado, de igual forma, este proceso crea espacios de análisis y reflexión encaminados a que la investigación es la única forma de generar conocimiento, desarrollar teorías y mejorar la práctica.

El primero de noviembre del año pasado, se desarrolló en el Auditorio Madre Caridad Brader de la Universidad Mariana, un evento académico de gran importancia para el Programa de Enfermería, la I Jornada de Socialización

de Investigación Estudiantil denominada: "Hacia la adquisición de competencias investigativas en el cuidado de Enfermería", actividad que se organizó con el objetivo de resaltar la actividad investigativa de los estudiantes del Programa, que con responsabilidad v dedicación realizan investigaciones en el cuidado de Enfermería con diferentes poblaciones y temáticas.

La adquisición de competencias investigativas se logra con el ejercicio de este quehacer, con el estudio minucioso de lo que implica la función investigativa de un profesional de Enfermería, con la comprensión de que los fenómenos de interés de la disciplina se han transformado y evolucionado con la investigación, y qué satisfactorio reconocer con este tipo de eventos, que los estudiantes en su proceso de formación reciben este conocimiento científico que les permite adquirir estas competencias.

En esta ocasión, se invitó muy especialmente a Juan Sebastián Escobar, estudiante de noveno semestre de Enfermería de la Universidad del Valle, quien muy amablemente compartió la experiencia investigativa de su trabajo de grado, que además fue realizado durante su movilidad académica en el Brasil y que fue presentado en el XXI Coloquio de Investigación en Enfermería, celebrado en la ciudad de Cali el año pasado, la intervención de Juan Sebastián motivó a los estudiantes no sólo a continuar con el gusto por la investigación sino también, a darse la oportunidad de tener una movilidad académica como parte de su formación profesional, esta es otra manera actual de adquirir competencias en esta área.

Se resalta de manera significativa la participación que tuvieron los estudiantes de séptimo a noveno semestre y egresados en este evento, en total se socializaron veinte (20) trabajos de grado en modalidad de avance, informe final y terminadas, asimismo, se agradece a los docentes asesores de las investigaciones presentadas por la motivación que dieron a los estudiantes para que participen en la jornada.

Desde ya, se hace la invitación a todos los estudiantes del Programa de Enfermería para que en este año participen en la II Jornada de Socialización de Investigación Estudiantil, y así den a conocer los distintos procesos investigativos que se llevan a cabo.

